

『令和4年度1学期を振り返って』

～「佐中プライド」を育む学びをめざして!～



芦北町立佐敷中学校 学校便り

けやき

第4号

R4.7.15 発行
文責 光山

【校訓】
自主性
協同性

今年は何年になく短い梅雨となり、熱中症対策に注力してきましたが、ここには新型コロナウイルスが第7波とも言えるような感染者数が多くなりました。7月2日には授業参観を計画していましたが、このような状況を鑑みて、中止を決定せざるを得ませんでした。保護者の皆様には大変申し訳ない思いと、ご協力に感謝する気持ちでいっぱいです。また、先週末には突然の大雨が降り、心配されたところも多かったと思います。新型コロナウイルス、自然災害等、安心できない状況が続きますので、改めて学校で、個人でできる感染症、自然災害への対策を徹底することが重要であると強く感じています。夏休み中にはメールやHPを通じてお知らせすることが多くなると思いますが、よろしく願います。

さて、一学期を振り返るとこれまで同様、新型コロナウイルス感染症対策を行いながらの教育活動であったことは間違いありません。しかし、その中でも体育大会を開催し、部活動や生徒会活動においては、これまで同様、生徒の主体的、積極的な活動が見られ、安心するとともにうれしく思う場面がたくさんありました。

毎日の授業においては、タブレットや電子黒板等ICTの活用が進み、特に、新型コロナ対応で出席停止となった生徒は、リモートで授業に参加する場面もたくさん見られました。教育委員会や教育事務所の授業参観もありましたが、本校の生徒のよさとして、授業中の学び合いの活動をほめられることが度々ありました。ペアやグループでの話し合いの際、それぞれが意見を出し合い、認め合いながら、ゴールをめざす学習が活発にできているという評価です。生徒は当たり前前の感覚かもしれないませんが、さまざまな学校を見てこられた方にとっては、大変すばらしい本校の姿であると思われるようです。各教科の授業づくりの工夫と小学校からの積み重ねが、今の佐中をつくっていると思います。

また、生徒会においては、専門委員会の再編について熱心に議論しています。それぞれの委員会の活動と生徒数等を踏まえた再編について、ロイノートを使った生徒アンケートを行い、協議しています。また、令和2年7月豪雨で被害を受けた町内の「今」をSNSで発信している生徒会の取組が7月15日の新聞に大きく取り上げられました。

これらは生徒の自治的・創造的活動の一つとして、佐中プライドの一つとして、生徒と教職員が一緒になって、生徒会目標のごとく「上昇」させ、体育大会のテーマのごとく「前進」させていきたいと思えます。

最後に、保護者の皆様、一学期の本校教育活動へのご支援とご協力、誠にありがとうございました。夏休みも生徒それぞれの成長に関われるよう、教職員一同頑張ります。

通知表(成績評価)の2期制について

芦北町では、8つの小中学校がそろって通知表は前期、後期の年2回お渡しするようになりました。4月に芦北町教育委員会の通知を配付しておりますので、既にご存知のことと思います。本来は、本年度のPTA総会の際に教育委員会から説明を行っていただく予定でした。しかし、新型コロナウイルス感染拡大防止のために授業参観とともにPTA総会も中止させていただきました。そこで、確認の意味も含めて、改めてお伝えします。

取組の状況として、これまでならば、6月下旬から7月上旬の時期は、中体連の地区大会、県大会に向けた取組、1学期のまとめの学習や欠席等で評価が十分でなかった生徒の再評価など、生徒も先生たちも非常に慌ただしく、落ち着かない時期でした。今年度は、新型コロナウイルスの影響を受けながらもリモート学習を取り入れた授業を行い、全体としては2学期を見据えた授業に取り組むことができています。学級担任からは、例年のような気ぜわしさ、バタバタ感がないことが一番のメリットだと思いうような声が複数ありました。確認の意味を込めて、裏面には教育委員会の通知を掲載しておりますのでご覧ください。

Good job (グッジョブカード) カード

これは、佐中生の毎日の生活の中で生徒と教職員が関わりながら、感心した言動や心を揺さぶられたこと等を教職員がカードに記録し、放送で全校生徒に紹介する取組ですが、ご存じでしょうか。教職員が「これは良い!」「感心した!」「さすが佐中生!」と思った発言や行動、態度等をカードに記録し、給食時の放送で紹介している取組です。これまでも継続的に取り組んできた活動で、教室棟の1階から2階に上がる階段に、昨年度のカードと1学期分のカードをまとめて掲示しています。(下写真)今年も濱田先生が毎日1~2例を読み上げ、生徒に紹介しています。紹介が終わった後には、全ての教室から拍手が沸き起こり、紹介された生徒はもちろん、教職員まで「ほっこり」とした気持ちになり、笑顔が増えます。佐敷中に来られることがあったら、是非、このカードをご覧ください。

今後、生徒たちと先生たちとの関わり、心の絆がより一層深くなり、Good job カードが読み切れぬくらい作成されるようになることを期待します。



へカードから...昼休みに給食の組
片付けが終わったとき、まだい
手付かずなままに、友達に
きいてくれないか、と聞いて
ついでに、先生に聞いてみる
が、先生は「いいよ」とい
てくれて、うれしかった。あ
りかどうも。

【あとかぎ】

芦北では先週の金曜から土曜の未明にかけて大雨に見舞われましたが、被害はなかったでしょうか。佐敷中は土曜日の午前中に被害状況の確認を行いました。見た目の被害はありませんでしたが、グラウンドが冠水していたことが分かりました。運動場の体育倉庫や部室の30~40センチほどまで水がきていました。翌日には各部署で、それぞれ片付けをし、火曜日には役場の噴霧器を借りて、体育倉庫や部室等冠水した部屋の消毒を行いました。今後は、想定内の範囲を広げ、「空振り」になっても早めの対応に努めなければならぬと再認識しました。消毒の様子を改めてHPに掲載する予定です。(光)